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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, временами небольшие 
дожди, местами – умеренные; ветер запад-
ный, умеренный, местами – порывистый, 
сильный; температура +5…+10.

25 декабря по области – переменная 
облачность, местами небольшие осадки в 
виде мокрого снега и дождя, днём – дождь; 
ветер западный, умеренный, местами по-
рывистый до сильного; температура ночью 
0…+5, днём +2…+7.

26 декабря по области – переменная об-
лачность, ночью временами небольшие или 
умеренные осадки в виде мокрого снега, 
днём – дождь; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температу-
ра ночью -2…+3, днём +1…+6.
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в Рамонском районе новый глава
В минувший вторник на заседании Совета народных де-

путатов Рамонского района главой администрации назначен 
Игорь Сомов. Конкурс на замещение вакантной должности 
главы администрации Рамонского района, в связи с переходом 
на новую работу прежнего руководителя Виктора Логвинова, 
был объявлен в ноябре. Его результаты подвели в декабре. 
Необходимые документы подали два соискателя: заместитель 
главы администрации района Игорь Сомов, исполнявший 
обязанности главы администрации, и Андрей Беляев, депутат 
райсовета от Ломовского сельского поселения, индивидуаль-
ный предприниматель. В результате тайного голосования 30 из 
32 депутатов поддержали кандидатуру Игоря Сомова. 

награда учёному-политологу
Тем, кто интересуется вопросами современной политологии 

и социологии, хорошо знакомо имя доктора политических 
наук Любови Алисовой. Завод «Воронежсельмаш», Комин-
терновский райком комсомола, Центральный райком партии 
были первыми вехами её трудового пути. Окончив Академию 
общественных наук при ЦК КПСС, Любовь Николаевна 
много лет занималась научной и общественной работой на 
Дальнем Востоке, потом была переведена в Совет Федерации 
РФ. Она – активный участник реализации фундаменталь-
ных научных проектов «Антология мировой политической 
мысли», «Политическая энциклопедия», «Социологическая 
энциклопедия», «Новая философская энциклопедия». По-
следние десять лет Любовь Алисова работает профессором Во-
ронежского института экономики и социального управления. 
В её активе – не только 17 подготовленных кандидатов наук и 
три докторанта, но и вовлечение студентов в научную работу, 
а также более сотни научных статей на темы государственного 
и муниципального управления. На днях за весомый вклад в 
подготовку высококвалифицированных специалистов и укре-
пление научного потенциала региона Любовь Алисова Указом 
губернатора награждена почетным знаком «Благодарность от 
земли Воронежской».

в Дом культуры пришёл газ
Теперь в Петропавловском сельском Доме культуры всегда 

будет тепло. В рамках проведенного ремонта построенное 
в 1957 году здание было газифицировано. Предварительно 
строители провели косметический ремонт всех помещений, 
установили пластиковые окна, двери, смонтировали систему 
отопления. Котельная перед установкой в ней современного 
оборудования также подверглась ремонту, сюда подвели водо-
провод и смонтировали канализацию. Из бюджета сельского 
поселения на эти работы было потрачено около полутора 
миллионов рублей.

объединились в «Перспективу»
Многие часы, проведенные за компьютерными играми, 

бесконтрольное по времени пользование всевозможными 
смартфонами и планшетами не могут не сказаться на зре-
нии детей. Близорукость школьников уже не исключение, 
а все чаще правило. Приобретенная же в детские годы, она 
грозит многими другими болезнями зрения, в том числе с 
необратимыми последствиями. В таких условиях детским 
офтальмологам нужно работать не только профессионально 
и грамотно, но и уметь действовать на опережение – эта 
мысль стала главной на их встрече, организованной кафедрой 
офтальмологии ИДПО Воронежского медуниверситета име-
ни Н.Н.Бурденко. Обсудив самые злободневные проблемы, 
предлагая своё видение путей их решения, детские офталь-
мологи Воронежа объединились в дискуссионный клуб 
«Перспектива». Председателем клуба избран авторитетный 
врач-офтальмолог Роман Авдеев.

оксана дрепина

Кантемировский район
Десятки человек, прохо-

дивших службу в Кантеми-
ровской танковой дивизии, 
школьники и местные жители 
пронесли горящие свечи че-
рез всю площадь райцентра 
до мемориального комплек-
са «Братская могила». По-
здравить кантемировцев с 
праздником приехали ветеран 
Кантемировской танковой 
дивизии, почетный граж-
данин Воронежа Николай 
Борисов, представители чет-
вертой гвардейской ордена 
Ленина Краснознаменной 
Кантемировской танковой 
дивизии имени Ю.В. Ан-
дропова. Вместе с нарофо-
минцами прибыл и молодой 
военнослужащий Роман Ти-
щенко из села Митрофановка, 
который за полгода службы 
показал отличную военную 
подготовку. 

По традиции в этот день 

огласили имена новых по-
четных граждан Кантемиров-
ского района. Это звание при-
суждено Раисе Ковалевой, 
которая 42 года посвятила 
сельскохозяйственной отрас-
ли, Петру Качалкину, 45 лет 
возглавляющему Кантеми-
ровскую дирекцию киносети. 
Затем прошли многочислен-
ные спортивные состязания. 
В турнире по мини-футболу 
на Кубок мэра райцентра  
встретились четыре команды 
воспитанников футбольных 
школ из Богучара, Россоши 
и Кантемировки. Также уже 
в 36-й раз подряд 19 декабря 
поселок воинской доблести 
собрал тяжелоатлетов из 
городов Лиски, Калач, Бутур-
линовка, Россошь, Воронеж. 
По итогам двух дней состя-
заний в командном зачете на 
пьедестал почета поднялись 
представители команд хозяев 
и воронежского «Кристалла», 
второе и третье места завоева-
ли лискинцы и россошанцы. 

В памяти земляков
в Кантемировке в день73-й годовщины освобож-
дения поселка  от немецко-фашистских захватчи-
ков зажгли Свечу памяти.

Возложение венков к мемориалу.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 24 по 25 декабря:

25, пятница (пик с 0 до 15 часов).
по данным www.gismeteo.ru.

ДнИ ВоИнсКой слАВы
24 декабря — День воинской славы россии.  
В 1790 году русские войска под командованием 
Александра Васильевича суворова взяли турецкую 
крепость Измаил.

мегАполИс

Светлана ВороБЬЁВа

Цель открытия учрежде-
ния – оказание социально 
ориентированным неком-
мерческим организациям 
имущественной, информа-
ционной и консультацион-
ной поддержки. 

Объединение людей ради 
добрых начинаний – обще-
мировая тенденция. Есть 
понимание того, что все жи-
вут в одном большом доме, 
обществе, в котором только 
совместными усилиями 
можно реализовать проек-
ты, значимые для самих же 
граждан. 

Ресурсный центр будет 
оказывать помощь соци-
ально ориентированным 
некоммерческим органи-
зациям. Штатный юрист, 
бухгалтер, it-специалист 
помогут НКО консульта-
циями и информационным 
сопровождением.

–  З д е с ь  о т к р о е т с я 
коворкинг-центр, который 
оснастят компьютерами с 
выходом в сеть Интернет, 
ячейками для хранения 
документации, – расска-
зывает председатель боль-
шого совета НКО Вале-
рий Черников. – Также 
появится конференц-зал 

на 70 человек со всем со-
временным мультимедий-
ным оборудованием. НКО 
смогут проводить не только 
внутренние лекции, но и 
становиться участниками 
онлайн-конференций и се-
минаров, что крайне важно 
для деятельности обще-
ственных организаций. 

Создание такого Центра 
– давняя мечта обществен-
ников. Подобный Центр 
поможет объединению ак-
тивистов, работающих над 
одной проблематикой. Это 
станет мощным толчком к 
улучшению качества про-
водимых акций. 

– Для нас важно, что поя-
вится конференц-зал, где мы 
сможем проводить «круглые 
столы», в том числе с деть-
ми, – рассказывает началь-
ник отдела мероприятий в 
сфере экологии и природо-
пользования Воронежской 
общественной организации 
«Центр экологической по-
литики» Виктория Лабзуко-
ва. – Нас очень привлекает 
возможность пользоваться 
информационной базой об 
организациях в Воронеже и 
области, чтобы проводить 
совместные мероприятия, 
мы давно мечтаем о сотруд-
ничестве. 

Дом для НКО
в начале следующего года в воронеже откроет-
ся Ресурсный центр некоммерческих организа-
ций воронежской области.

николай КардаШоВ 

г.лиски
В Лисках их удивила 

огромная и слаженная работа, 
проводимая общественными 
организациями – комитетом 
«Родители против наркоти-
ков», Общественным советом 
при Лискинском отделе МВД, 
молодёжным волонтёрским 
движением, женсоветом, со-
ветом ветеранов войны и 
труда, организацией воинов-
интернационалистов. За их 
подвижничество Лиски и 
были названы бесспорным 
лидером конкурса в номина-
ции «Лучшая муниципальная 
практика развития граждан-
ского общества». Принимая 
диплом лауреата и сертификат 
на сумму 500 тысяч рублей из 
рук губернатора Алексея Гор-
деева, мэр Лисок Евгений Ми-
тюрёв подчеркнул, что деньги 

гранта будут использованы 
на укрепление материальной 
базы общественных орга-
низаций, принесших городу 
знаковую победу.

У Нижнего Икорца, двад-
цать лет возглавляемого гла-
вой администрации Марией 
Гридневой, своя дорога к 
успеху. Два года назад само-
управление этого старинного 
села уже занимало высшую 
строчку регионального кон-
курса в номинации «Лучшая 
муниципальная практика 
управления финансами». На 
этот раз Нижний Икорец стал 
победителем за развитие со-
циальной сферы. 

– Работа сельского само-
управления оценивалась по 
четырём десяткам критериев, 
пять из которых являлись 
приоритетными, – расска-
зывает Мария Сергеевна. 
– Только за нынешний год 

нам удалось газифициро-
вать хутор Солонцы, проло-
жить добротный асфальт на 
улице 7-го Съезда Советов, 
построить и открыть много-
функциональную спортив-
ную площадку для молодё-
жи, провести современное 
энергосберегающее уличное 
освещение, реконструиро-
вать и расширить детский 
сад на 30 дополнительных 
мест, благоустроить речной 
пляж у села Масловка. И всё 
это стало возможным благо-
даря объединению усилий 
нашего базового хозяйства, 
возглавляемого Александром 
Аносовым, общественников 
из ТОСа под руководством 
Юлии Ермоленко, наших 
самых активных депутатов 
Марии Черниковой, Виктора 
Перегудова, Натальи Нащё-
киной. Софинансированием 
проектов помогла и районная 
администрация. А за 1 мил-
лион 100 тысяч рублей, вы-
деленных нам по гранту, мы 
приобретём для села новый 
трактор МТЗ-82. Он очень 
нужен нам для дальнейшего 
благоустройства – противо-
пожарной опашки леса и села, 
обкашивания улиц, расчистки 
зимних дорог, вывоза мусора.

Работу отметили 
грантами
итоги года | Лиски и Нижний Икорец победили в областном 
конкурсе «Лучшее муниципальное образование»
в нынешнем году за право называться лучшими в 
региональном конкурсе, проводимом областным 
правительством с 2011 года, боролись 229 город-
ских и сельских поселений региона. и почти месяц 
члены конкурсной комиссии выезжали в 58 посе-
лений, вышедших в финал, чтобы своими глазами 
увидеть то, о чём говорилось в представленных на 
конкурс материалах.

Первый раз в Дерезов-
ку мы с сыном приехали 
в 2009 году вместе со 
студентами и препода-
вателями естественно-
географического факуль-
тета воронежского педуни-
верситета. они – на летнюю 
практику, мы – отдохнуть 
от суеты большого города. 
Расположено село на грани-
це с Богучарским районом, 
в глубь от Ростовской трас-
сы на двенадцать киломе-
тров. Думали прожить здесь 
неделю. остались на три. 
Покорила тишина, нарушае-
мая только щебетом пер-
натых, запах разнотравья, 
Дон с песчаными пляжами. 
С тех пор каждый год приез-
жали сюда набраться сил. 

тамара гаШимоВа

Верхнемамонский район

«на земле  
жили-прожили не зря»

Замечательные люди – де-
резовцы. Открытые, радушные, 
любящие до глубины души свою 
землю. 

Первым, с кем мы тогда позна-
комились, был директор местной 
школы Владимир Степанович 
Бледных. Знаток русской лите-
ратуры, истории страны и своей 
малой родины.

– Первые сведения о Дере-
зовке относятся к сороковым 
годам XViii века, – рассказывает 
Владимир Бледных. – Тогда и 
вплоть до середины XiX века она 
называлась Березовка. В 1859 году 
в документах село уже именовали 
Дерезовкой. Это только кажется, 
что оно по буграм раскидано. На 
самом деле находится в Брониц-
ком логе. Такое же имя носил и 
затон. Заселено было однодвор-
цами, они имели свои особенности 
характера и свой говор. В Горохов-
ке, что на противоположном берегу 
Дона, до сих пор говорят «ни надо, 
нильзя», а у нас «ня надо, ня буду, 
няхай». Главное блюдо – квас с 
холодцом. Невест брали только 
из своих, однодворцев, ездили за 
ними далеко. 

По словам Владимира Бледных, 
жили дерезовцы в основной массе 
бедно. После сбора урожая шли в 
поисках заработков на Кубань. Тем 

не менее имелись в селе свои ве-
тряные и водяные мельницы, были 
и наплавные — байдаки. Строили 
их на плоту, стоящем на якоре. 
Помнят в селе и о Василии Ива-
новиче Звягине. Был он крепким 
хозяином, «башковитым», имел 
нефтяной двигатель. Встречались 
и падшие люди. Один из них на 
спор за сто граммов водки головой 
дверь со щеколды открывал. 

Во время революции и Граж-
данской войны селяне не раз 
поднимали восстание: в 1918 году 
– против белоказаков, в 1920-м – 
против Советов. Тогда сорок дере-
зовцев расстреляли по приговору 
Павловского ВЧК. Не пощадили 
и полного георгиевского кавалера 
Антона Сергеева. Через четверть 
века 267 жителей Дерезовки 
сложили свои головы на фронтах 
Великой Отечественной. Героем 
Советского Союза вернулся до-
мой Иван Федорович Сергеев. 
Его именем позже назвали улицу 
в селе. Бои за Дерезовку шли с 12 
по 17 декабря 1942 года. Высоту 
0,5 — 0,8 за селом пять дней не 
могли взять, выбить немца с неё 

сумели только в обход, силами 
двух дивизий. 

– Вот вы спрашиваете: чем от-
личаются дерезовцы от остальных 
жителей района? – включается в 
разговор заместитель главы адми-
нистрации Верхнемамонского рай-
она Елена Фалева. – Общностью 
своей, стабильностью. Их судьба 
никогда не баловала. Селились 
на меловых склонах, лишь бы не 
враждовать с соседями. Главное 
– работать, остальное будет. В 
соседнем селе то и дело менялись 
председатели колхозов. В Дере-
зовке же с 1952 года и вплоть до 
90-х их было всего четверо. С 1949 
года по 2011 год местную школу 
возглавляли только два человека: 
Степан Егорович Бледных, а затем 
его сын Владимир Степанович. 
Было время, когда план по молоку 
колхоз выполнял за счет жителей 
села, так как когда колхозы угаса-
ли, люди скотину забирали на зиму 
домой и откармливали, лишь бы 
сберечь стадо. А если вспомнить 
военное время, то и тут им больше 
всех досталось. 

– На той стороне Дона не было 

врага, а здесь всё смели с лица 
земли, – рассказывает Владимир 
Степанович Бледных. – От домов 
даже печей не осталось. Ни икон, 
ни фотографий. Помню мальчиш-
кой, как собирались всем селом 
и строили дома всем по очереди. 
Вот откуда общность эта берется. 
В 58-м появился колхоз-гигант 
«Заря коммунизма». При том, что 
в советское время качество нашей 
земли оценивалось по низшему 
баллу, в 70-е годы колхоз получил 
переходящее Красное знамя Со-
вета Министров СССР за высокие 
урожаи. Председатель «Зари ком-
мунизма» Никита Петрович Мо-
розов первым в районе в 1957 году 
построил Дом культуры, стадион, 
маслобойню, мельницу вальцо-
вую, заложил сад, механическую 
мастерскую открыл, парк разбил 
с фонтаном. Купил футбольную 
форму, привез из Россоши две 
команды, чтобы показать народу 
настоящую игру. До него имелся 
медпункт, при нём – больница с 
роддомом. Люди стали дома стро-
ить, вылезать из халуп. 
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На крутом берегу
Село: вчера, сегодня, завтра | Жители Дерезовки чтят память предков, выращивают хлеб  

и надеются, что их дети вернутся в отчий дом не гостями, а хозяевами
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Глава Дерезовского сельского поселения Инга Бунеева уверена: будущее у Дерезовки есть.

соЦИум

«Кого из воронежских по-
литиков, государствен-
ных и общественных 
деятелей, людей науки 
и искусства можно было 
бы назвать человеком 
года?». на этот вопрос 
сотрудники института 
общественного мнения 
«Квалитас» 8-11 декабря 
нынешнего года попро-
сили ответить по телефо-
ну 610 жителей вороне-
жа старше 18 лет. Пода-
вляющее большинство 
респондентов «проголо-
совали» за губернатора 
воронежской области 
алексея Гордеева.

анатолий ХруСталЁВ

Всего воронежцы назвали 
41 человека, что стало своего 
рода рекордом, поскольку в 
прошлом году, например, пред-
лагались фамилии только 24 
человек. Стоит отметить и то, 
что большая часть горожан 
(56 процентов) затруднились 
дать содержательный ответ на 
поставленный вопрос. А ещё 15 
человек (2,5 процента) посчи-
тали, что достойной кандидату-
ры нет. Порадовало же то, что 
в верхней части «лидерского 
списка» представлены персо-
налии не только политиков, но 
и спортсменов, деятелей куль-
туры и искусства. В этом легко 
убедиться, познакомившись с 
итоговым раскладом голосов. 

Итак, 32 процента опрошен-
ных (а это 195 респондентов, 
сказавших «да») «титулом» 
человека 2015 года жители сто-
лицы Черноземья посчитали 
нужным наделить губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева. Следом, но с огром-
ным отрывом, идёт Сергей 
Чижов (один процент, 6 упо-
минаний). На третьем месте – 
Александр Гусев (0,7 процента, 
четыре упоминания). Места с 
четвёртого по шестое раздели-
ли: Дмитрий Саутин, Михаил 
Бычков и Галина Кудрявцева 
(по 0,5 процента и по три упо-
минания). Седьмое-девятое 
места распределились между 
Олегом Ласунским, Иваном 
Чухновым и Владимиром Хо-
дыревым (по 0,3 процента и по 
два упоминания). Остальные 
претенденты были названы 
менее двух раз.

В 2014 году тройка лидеров 
опроса по названному выше 
вопросу выглядела так: 1. Алек-
сей Гордеев. 2. Александр Гусев. 
3. Сергей Чижов.

Воронежцы 
назвали  
человека года

Уполномоченный при 
Президенте РФ по пра-
вам ребёнка Павел аста-
хов представил рейтинг, 
в котором воронежская 
область в числе десяти 
самых благополучных 
для детей регионов. 

анатолий КруглоВ
При составлении рейтинга 

учитывались несколько состав-
ляющих: во-первых – объек-
тивные данные статистики по 
ряду показателей, во-вторых – 
экспертная оценка, а также так 
называемая «народная часть», 
которая базируется на основе 
анализа обращений граждан, 
поступающих в аппарат Упол-
номоченного при Президенте 
РФ по правам ребенка. Кроме 
того, с инспекционными про-
верками омбудсмен объездил 
все регионы России. Самыми 
благополучными для жиз-
ни детей в России признаны 
Ханты-Мансийский автоном-
ный округ, Калужская и Тю-
менская области. В топ-10 
вошли также Татарстан, Чечня, 
Башкирия, Чувашия, Красно-
дарский край, Воронежская 
и Ленинградская области, со-
общает сайт Союза «Торгово-
промышленная палата Воро-
нежской области».

Среди самых 
благополучных 
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НА ширОтАх ОблАсти

На днях ЛДПР отпраздно-
вала свой день рождения. 26 
лет по меркам человеческой 
жизни – молодость, однако 
на российской политической 
арене ЛДПР является старей-
шей партией. С момента ее 
появления в нашем государстве 
произошло столько перемен, 
сколько другие страны не пере-
живали и за столетия: менялись 
лидеры, политические курсы 
страны, случались экономиче-
ские подъемы и спады. За эти 
неспокойные годы создавалось 
и разваливалось множество 
партий, но лишь ЛДПР прочно 
вошла в список самых популяр-
ных партий России, закрепи-
лась в законодательных орга-
нах страны, завоевала доверие 
избирателей, стала известна во 
всем мире.

Партия поднимала вопро-
сы здравоохранения и обра-
зования, выплаты пенсий и 
детских пособий, выступала 
за создание рабочих мест и 
развитие Дальнего Востока. 
Предлагала действенные меры 
по развитию экономики и 
борьбе с коррупцией. ЛДПР 
проявляла солидарность с 
народами Ирака, Ливии, Юго-
славии, Ирана, добивалась 
защиты российских солдат на 
Кавказе и русских на Украине. 
Многое из того, о чем ЛДПР 
говорит более четверти века, 
высшее руководство страны 
сегодня берет на вооружение 
и воплощает в жизнь.

Турция ещё пожалеет!
Самый близкий и нагляд-

ный пример – Послание Пре-
зидента РФ, в котором нашли 
отражения многие идеи ЛДПР. 
Так, партия многократно заяв-
ляла о необходимости строить 
прагматичные отношения с 
Турцией. Президент в своем 
Послании сказал, что к Турции 
будут приняты меры не только 
экономического характера, но 
и иного. И что Турция еще не 
раз пожалеет об этом военном 
преступлении.

А ведь ЛДПР еще 16 лет на-
зад предупреждала: у Турции 
и России абсолютно разные 
интересы, их нельзя соединить 
и говорить о стратегическом 
партнерстве. 

Да и в чем мы партнеры? 
Лидер ЛДПР Владимир Жи-
риновский указывает: «Турция 
хочет покорить Кавказ, за-
хватить Среднюю Азию, По-
волжье, в военных училищах 
Турции готовят офицеров из 
киргизской армии, узбекской, 
казахской – их готовят, чтобы 
они были против русских! О 
каком стратегическом союзе 
может идти речь? В ноябре 
1999 года ЛДПР выступала 
против ратификации согла-
шения с Турцией о взаимной 
защите капиталовложений. В 
2010 году мы были против того, 
чтобы Россия в Турции строила 
АЭС «Аккую». Я еще тогда 
говорил: не надо на границах 
создавать монстра».

Теперь этот монстр себя 
проявил. Эрдоган пытается 
вернуть в Турцию старые по-
рядки, отмененные Ататюрком. 
Возможно даже, он хочет стать 
султаном. Так или иначе, но 

ясно, что Эрдоган стремится 
восстановить авторитет Осман-
ской империи. Он поддержи-
вает исламизацию Ближнего 
Востока. Он понял, что его на 
Запад не примут. Но тогда ему 
надо теперь получить какие-то 
дополнительные очки на Ближ-
нем Востоке, сделать Турцию 
главной региональной держа-
вой и восстановить влияние на 
бывшие колонии Османской 
империи.

Не будем забывать, что ту-
рецкая армия – самая боеспо-
собная на Ближнем Востоке. И 
сегодня для реализации планов 
Эрдогана возникли идеальные 
условия: война, хаос, «завару-
ха», в которую вовлечен почти 
весь мир.

Поэтому Эрдоган стремит-
ся воевать на два, три, четыре 
фронта. Он, конечно, помогает 
запрещенной в России ИГИЛ. 
Экономически это понятно: 
Турция получает уже 25 лет, 
с января 1991 года, с блокады 
Ирака, контрабандную нефть и 
наживается очень хорошо. Эти 
деньги используют для подпит-
ки боевиков ИГИЛ. Почему? 
Владимир Жириновский отве-
чает: «Турции нужно свергнуть 
Асада. Тогда Катар сможет 
протянуть газопроводы, а Сау-
довская Аравия нефтепроводы, 
через Турцию в Европу. Это, 
конечно, обогатит Турцию. То 
есть Эрдогану выгодно под-
держивать ИГИЛ не только из 
идеологических соображений, 
но и из экономических». 

Также не будем забывать 
про курдов. Их 20 миллионов, 
это треть страны. Запрещенная 
в России ИГИЛ может помочь 
туркам справиться с курдами.

Но с другой стороны, Тур-
ция – член НАТО, напоминает 
Владимир Жириновский: «По-
этому ей выгодно сотрудничать 

подпольно, подспудно с ИГИЛ, 
а с другой стороны – формаль-
но участвовать в коалиции с 
США, якобы направленной 
против ИГИЛ».

Бить турок – добрая 
русская традиция

«Мы воевали с ними 30 
раз, – говорит Владимир Жи-
риновский. – И все войны они 
проиграли. Сто лет назад наша 
конница Дибича шла на Стам-
бул, войска под командованием 
Юденича с востока тоже шли 
на Стамбул. Колчак во главе 
Черноморского флота должен 
был высадить десант – и все, 
Турции конец! Но произошел 
большевистский переворот. 
Если бы не это, Турции бы 
не было. Стамбул назывался 
бы Константинополем, а то и 
Царьградом. Но большевики 
помешали нашей доблестной 
армии взять Стамбул и навести 
там порядок».

Да, экономические санкции 
дают свой эффект, но Пре-
зидент уже сообщил, что эко-
номикой дело не ограничится. 
ЛДПР предлагает потребовать 
от Турции отвести Третью по-
левую армию (базируется близ 
Кавказа) к Стамбулу, признать 
независимость Курдистана, 
вернуть армянам все земли, 
уйти с турецко-сирийской 
границы и выплатить $1 млрд в 
Фонд помощи жертвам воору-
женных конфликтов.

И, конечно, надо дожать 
до упора обвинения Эрдогана 
в торговле нефтью с ИГИЛ. 
Его сын гоняет грузовики и 
танкеры, полные дешевой кон-
трабандной нефтью, это уже 
всем известно. Пусть Эрдоган 
публично выпорет сына!

Сегодня же можно с уверен-
ностью сказать, что Эрдоган 
закрыл раз и навсегда свою 

политическую биографию в 
отношениях с Россией. 

Владимир Жириновский 
подчеркнул: «Все заметили: 
наш Президент в своем По-
слании достаточно сказал о 
Турции, но ни разу не произнес 
слова «Эрдоган».

Уверен: Эрдогану намекну-
ли на то, что его ждет судьба 
Саакашвили. После нападения 
на Цхинвал никто из руковод-
ства России не встречался с 
Саакашвили, не подавал ему 
руки. Он просился приехать 
в Москву, но все отношения 
были порваны. Для нас нет 
Саакашвили. То же станет и с 
Эрдоганом». 

Прежде всего, Эрдоган от-
лично знал, чей самолет сби-
вает. После атаки на наш са-
молет Турция сразу побежала 
жаловаться в Брюссель. Они 
думали, что прямо ночью будет 
объявлена война России. Но на 
следующий день они очнулись, 
увидели, что никто их не под-
держивает. Меркель и Обама 
прямо указали: обойтись «без 
эскалаций».

Тут, конечно, появилась вер-
сия Эрдогана: мол, мы не знали, 
какой самолет сбиваем. Но как 
же они не знали, если всю атаку 
от удара ракетой до расстрела 
беззащитных пилотов сни-
мали на камеры все турецкие 
телеканалы. Это в чистом виде 
провокация!

Эрдоган провоцировал 
НАТО на войну с Россией. Не 
вышло. Скорее, наоборот. И 
британский парламент, и не-
мецкий дали согласие на уча-
стие своих вооруженных сил 
в подавлении экстремистов, 
радикалов на Ближнем Вос-
токе. Антитеррористическая 
коалиция усиливается, а общее 
отношение к Турции меняется 
в худшую сторону.

В Кремль турецкий пре-
зидент сможет теперь попасть 
лишь в качестве прислуги. «В 
Кремле можно устроить пре-
красный новогодний банкет, 
– предлагает Владимир Жири-
новский. – На банкет пригла-
сить троих: Порошенко пусть 
варит вареники, Саакашвили 
жарит шашлык, а Эрдоган раз-
давал бы гостям рахат-лукум. 
Вот как обслуживающий пер-
сонал трех этих позорных дея-
телей можно позвать в Кремль, 
надеть на них белые фартуки. 
Пусть обслуживают новогод-
ний прием в Кремле по случаю 
нового 2016 года». 

Проблемы создаёт  
не только Турция

Несмотря на важность ту-
рецкой темы, Послание Прези-
дента РФ было в значительно 
большей степени посвящено 
внутренней и социальной по-
литике. Причем речь шла о 
конкретных задачах, требую-
щих принятия новых законов. 
И ЛДПР готова работать.

Радует то, что впервые экс-
порт сельхозпродукции обо-
гнал по деньгам экспорт ору-
жия. Мы экспортировали на  
20 млрд. долларов, это очень хо-
рошо. Значит, следует и дальше 
двигаться в этом направлении. 
ЛДПР неоднократно говорила: 
пора найти способ запустить в 
оборот всю землю. Есть пусту-
ющие земли, а есть купленные 
кем-то, но не используемые. 
«Надо все эти земли учесть и 
использовать в сельском хо-
зяйстве, – указывает Владимир 
Жириновский. – Тогда можно 
будет произвести в 10 раз боль-
ше сельхозпродукции, а про-
дажа нефти и газа отойдет на 
второй план, перестанет играть 
определяющую роль. России 

будет хватать денег от экспорта 
продовольствия. Уже сегодня 
мы свои потребности закры-
ваем на 70 процентов – надо 
закрыть на все 100 процентов, 
и доходная часть в основном 
должна состоять из продажи 
сельхозпродукции».

Не менее важны транспорт-
ные услуги, которые Россия 
может оказывать всему миру. 
ЛДПР регулярно напоминает: 
российские просторы – это 
природный ресурс! Ведь воз-
можна транспортировка грузов 
из Европы в АТР – сухопутная 
и по Северному морскому пути. 
И стоит подумать, чтобы дать 
второе дыхание проекту ака-
демика Глушкова. Тридцать лет 
назад он предложил Горбачеву 
пневмотранспорт – это пневмо-
труба, по которой контейнеры 
идут с огромной скоростью.

Что касается социальной 
политики, очень радует, что 
специальным пунктом упо-
мянут материнский капитал, 
за который ЛДПР постоянно 
выступает. Что ж, работа пар-
тии оказалась не напрасной, 
программа материнского капи-
тала продлена еще на два года. 
«Программу эту надо вообще 
сделать постоянной, – уверен 
Владимир Жириновский, – не 
сворачивать вплоть до полного 
решения демографической 
проблемы. Сейчас уже на-
чался прирост рождаемости. 
Рождаемость чуть-чуть, но 
превышает смертность. Это все 
положительно – но это лишь 
начало».

Один из важнейших момен-
тов Послания – помощь биз-
несу. Президент прямо сказал 
о недопустимости давления на 
бизнес. Сейчас у нас бизнесом 
занимается примерно 20 про-
центов населения. В Китае – 60 
процентов. Нам бы хотя бы 
вдвое увеличить долю пред-
принимателей. Ведь люди и 
хотят, и могут работать – даже 
в наших условиях, когда нет 
дешевых кредитов. Но бизнес 
душат правоохранительные 
органы. Возбуждаются уголов-
ные дела, из которых 80 про-
центов – лишь для того, чтобы 
«отжать» бизнес или получить 
взятку. То есть правоохрани-
тельные органы шантажируют 
предпринимателей. 

Это нужно прекратить. 
ЛДПР уже давно предлагает 
гуманизировать Уголовный ко-
декс: большую часть статей пе-
ренести в Административный 
кодекс, а уголовно наказывать 
в основном за убийства, мошен-
ничество, крупные кражи. «Для 
чисто экономических пре-
ступлений достаточная мера 
наказания – домашний арест, 
штрафы, подписка о невыезде. 
Пусть люди остаются на сво-
боде – и работают», – говорит 
Владимир Жириновский.

Будем работать!
Это основной вывод, кото-

рый можно сделать из Посла-
ния Президента РФ, считает 
ЛДПР. Бить врага, мирно тру-
диться у себя дома – к этому 
нам не привыкать. «Послание 
очень емкое, – отметил Влади-
мир Жириновский. – Его толь-
ко выполнять и выполнять. 
Уверен, Госдума быстро примет 
необходимые законы».

ЛДПР: В Турции тепло? Станет жарко!
Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

Уважаемые работники энергетической 
отрасли! 

От всей души поздравляем вас с Днем 
энергетика! 

В этом году ваш профессиональный 
праздник совпал сразу с двумя знамена-
тельными датами – 95-летием принятия 
Государственного плана электрификации 
России (ГОЭЛРО) и 80-летием создания 
Воронежской энергосистемы.

В истории края эти события имели 
ключевое значение для всех последующих 
достижений и позитивных изменений в раз-
ных сферах жизни. Сегодня энергетическая 
отрасль по праву считается локомотивом 
экономики Воронежской области. Надежное 
и устойчивое энергоснабжение населения 
и  объектов жизнедеятельности определяет 
темпы и масштабы экономического разви-
тия, обеспечивает социальную стабильность 
в регионе. 

Высоко ценим ваш профессионализм, 
ответственность и самоотверженность. Вы 
отдаете свои силы выполнению важнейшей 
миссии.

Выражаем особую признательность ве-
теранам отрасли за добросовестный труд, 
энтузиазм и преданность делу. Вашими ру-
ками создавалась Российская энергосистема, 
которая была и остается основой для всех 
социально-экономических преобразований 
в стране.

Искренне желаю всем вам, дорогие дру-
зья, крепкого здоровья, мира, благополучия 
и дальнейших профессиональных достиже-
ний на благо людей! 

С праздником!

Губернатор Воронежской области  
А.В. ГордееВ

Председатель областной думы  
В.И. НеТесоВ

22 декабря –  
День энергетика

Уже принято решение о включе-
нии объекта в федеральную адрес-
ную инвестиционную программу. 
Как ранее заявляла Галина Карелова, 
строительство будет вестись на 
условиях софинансирования: часть 
средств будет выделена из федераль-
ного бюджета, другая – из регио-
нального. По словам парламентария, 
произошедшая трагедия, унесшая 

человеческие жизни, – очень жесто-
кий урок, и он не должен остаться без 
решительных действий.

В нынешнем году по поручению 
Председателя Правительства РФ 
в регионах  проведён мониторинг 
состояния психоневрологических 
интернатов, который показал, что 
более 20 процентов зданий требу-
ют ремонта или реконструкции. В 
ветхих учреждениях для пожилых 
находятся около 35 тысяч человек. 

По мнению вице-спикера, медлить 
с реконструкцией психоневрологи-
ческих интернатов нельзя. Необхо-
димо мобилизовать все технологии 
и ресурсы для решения этой задачи, 
создать преференции для спонсоров, 
социальных инвесторов, частных 
интернатов, готовых помочь. «Про-
блему нужно решать всем миром», 
– считает сенатор.

В ближайшее время региональ-
ные власти предоставят проект и 
смету. На прошлой неделе губер-
натор Алексей Гордеев обсудил с 
акционером и гендиректором компа-
нии Senior Group (специализируется 
на возведении современных домов 
для престарелых людей) Алексеем 

Сидневым возможность сотрудни-
чества в части возведения в регионе 
интернатов психоневрологического 
профиля, «отвечающих всем совре-
менным требованиям безопасности, 
медицинского и социального обслу-
живания». 

Кроме того, на встрече шла речь о 
строительстве дома-интерната ново-
го типа для престарелых и инвали-
дов с участием средств Пенсионного 
фонда РФ в Острогожском районе. 

В настоящее время сотрудники 
МЧС назвали две официальные 
причины пожара в психоневрологи-
ческом интернате в Алфёровке – не-
исправность электрооборудования и  
неосторожное обращение с огнём.

Новому интернату – быть!
По следам трагедии | В Воронежской области возведут соцобъект, отвечающий всем современным 
требованиям безопасности

Валентин ПЕТРОВ

Губернатор Алексей Гордеев и заместитель председателя 
совета Федерации Федерального собрания  рФ Галина 
Карелова обсудили проект строительства нового здания на 
месте сгоревшего психоневрологического интерната в селе 
Алфёровка Новохопёрского района.

4 ноября 1990 года на праздник 
Казанской иконы Божией Матери 
обитель была восстановлена в ка-
честве женского монастыря. 

Владыка Сергий обратился к 
настоятельнице Алексиево-Акатова 
монастыря игумении Варваре со 

словами поздравления по случаю 
дня тезоименитства.

– Многие годы становления 
монастыря в новых условиях про-
ходили под руководством матушки 
Варвары. Мы воздаем хвалу Господу 
за то, что Он посылает нам людей, у 
которых мы можем учиться любви к 
Богу, смирению и умению без суеты 

совершать большие дела, – сказал 
Владыка. 

Архипастырь вручил матушке 
игумении святую просфору и икону 
Ангела-Хранителя.

Затем в монастырском трапез-
ном зале состоялась официальная 
торжественная часть праздно-
вания 25-летия возрождения 
монашеской жизни в Алексиево-
Акатовом монастыре. С докладом 
об истории возрождения мона-
стыря к присутствующим обра-
тилась настоятельница обители 
игумения Варвара. Она рассказала 
об истории монастыря, о жизни и 

подвижниках обители дореволю-
ционного периода, о жизни и под-
вигах святых начала ХХ века, чья 
судьба была связана с Акатовым 
монастырем. Подробно поведала 
игумения Варвара о периоде новой 
истории возрожденной обители 
– от момента передачи ее Воро-
нежской епархии в 1990 году до 
наших дней. 

Настоятельница Спасского Ко-
стомаровского женского монастыря 
игумения Елена рассказала о ходе и 
итогах конференции «Монашество 
Святой Руси: от истоков к совре-
менности».

Возрождение монашеской жизни

Татьяна ЮШКИНА

Православие
В день памяти св. великомученицы Варвары в Алексиево-
Акатовом монастыре совершено Архиерейское богослуже-
ние. В этот день совершалось празднование 25-летия воз-
рождения в обители монашеской жизни. 

Призовые пойдут на ремонт дК
Село Гороховка Верхнемамонского района признано по-

бедителем в ежегодном областном конкурсе «Лучшее муни-
ципальное образование Воронежской области» в категории 
«Сельские поселения». 

В качестве поощрения главе поселения Сергею Семё-
нову вручили сертификат на сумму 450 тысяч рублей. Сам 
же Сергей Семёнов стал третьим в номинации «Лучший 
глава администрации муниципального образования», 
сообщается на официальном сайте администрации Верх-
немамонского района. 

– Это результат совместной работы администрации, 
депутатов, общественности и всех неравнодушных горо-
ховцев, которые переживают за свое родное село и делают 
все, чтобы оно стало краше, – считает Сергей Семёнов. 
– За последние несколько лет удалось заасфальтировать 
дороги, смонтировать уличное освещение, благоустроить 
центральный парк, оборудовать родник. 

Выделенные за победу в конкурсе деньги гороховцы на-
мерены потратить на ремонт сельского Дома культуры. 

Госуслуги – не выезжая из села
В селе Старая Криуша Петропавловского района открылся 

филиал многофункционального центра «Мои Документы». 
На сегодня это пятое удаленное рабочее место МФЦ, 

открывшееся в сёлах района за последнее время. Ранее 
госуслуги стали доступны жителям Старомеловатского, 
Песковского, Бычковского, Новолиманского и Березня-
говского сельских поселений. 

Расположен старокриушанский филиал в здании мест-
ной администрации. Два раза в неделю любой желающий 
сможет получить здесь более 150 государственных и му-
ниципальных услуг. Например, оформить пенсию, способ 
её доставки, получить информацию о состоянии индиви-
дуального лицевого счета застрахованного лица в системе 
обязательного пенсионного страхования, оформить со-
циальные льготы и субсидии, свидетельство о рождении, 
страховой медицинский полис и ряд других. 

И снова лучшая в труде
Елена Коржова из Петропавловского района трудится 

дояркой 29 лет. 
Сначала трудилась 

в колхозе «Петропав-
ловский», потом в СХА 
«Луч». Пришла на фер-
му вслед за мамой. Вот 
уже десять лет подряд 
она значится в лидерах 
районного соревнования 
работников сельского хо-
зяйства. Нынче вновь ста-
ла лучшей среди коллег. 

— Летом солнце ещё не 
взошло, а мы уже на ногах: 
первая дойка – в половине 
пятого утра, – говорит 
Елена Коржова. – В моей 
группе 49 коров, да ещё 
22 телёнка, которых я 
выкармливаю три недели 
и потом передаю телят-
ницам. За десять месяцев 
нынешнего года надоила больше четырёх с половиной 
тысяч килограммов молока от каждой коровы. 

В числе постоянных победителей районного соревно-
вания и предприятие, где она работает.

В «доме надежды» есть первые жители 
В июле нынешнего года в селе Елизаветовка Павловско-

го района по благословению епископа Россошанского и 
Острогожского Андрея и при участии благотворительного 
фонда «Мир добрых сердец» был открыт «Дом надежды» 
— социальный Центр, где каждая семья, оказавшаяся в 
сложной жизненной ситуации, может получить помощь и 
поддержку. 

Руководитель проекта Нина Вакулина рассказала, 
что благодаря Владыке получили замечательное здание. 
Несмотря на то, что здесь ещё не успели сделать ремонт 
всего помещения, в «Доме надежды» уже появились 
первые жители: молодая семья – бывшие воспитанники 
детского дома. В Центре им выделили комнату, где есть 
необходимая для проживания мебель. Одну комнату обо-
рудовали под временную кухню. А недавно появилась на 
свет маленькая Маргарита. Мама и малышка чувствуют 
себя хорошо.

На проверку к медикам 
День здоровья для жителей села Щучье Лискинского 

района выдался необычным. В гости к сельчанам прибыли 
мобильный медицинский комплекс и специалисты районной 
больницы. 

Более ста сельчан смогли узнать данные о состоянии 
своего здоровья: прошли флюорографическое обследова-
ние, сделали ЭКГ, побеседовали с кардиологом, невроло-
гом, гинекологом, получили рекомендации врача общей 
практики. В конце акции пришедших к медикам жителей 
ждал сюрприз: руководители ОАО «Эко-Нива-Агро» по-
дарили им образцы продукции из натурального молока. 

Имя из Книги почёта
В коллективе станции Лиски торжественно чествовали 

90-летнего фронтового кочегара Леонида Клименко.
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Елена Коржова.

Сергей Пискунов вручает награды ветерану.

Степи под Курском и Сталинградом пятнадцатилетний 
подросток Лёня Клименко в годы войны оглядывал с высо-
ты исполосованного пулями и осколками тендера паровоза, 
на котором он кочегарил в бригаде своего отца. 

Выйдя из страшного пекла войны, Леонид Клименко 
45 последующих лет отдал железнодорожному узлу Ли-
ски, пройдя путь от паровозного кочегара до начальника 
локомотивного отдела Лискинского отделения ЮВЖД. 
Ратный его труд под Курском и Сталинградом Родина 
отметила орденом Отечественной войны II степени. А 
земляки-лискинцы вписали имя Леонида Клименко в 
районную Книгу почёта.

На днях Леонида Васильевича поздравили с 90-летием 
заместитель начальника ЮВЖД по территориальному 
управлению Сергей Пискунов и деповской совет ветера-
нов. Ему вручён знак «Почётный работник Юго-Восточной 
железной дороги».

сообщения подготовили Борис ВАУЛИН, Тамара ГАШИМоВА, 
Николай КАрдАШоВ, Анатолий ХрУсТАЛеВ.
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Людмила РОМАНОВА,
театровед

Он не стал придумывать 
замысловатую режиссерскую 
концепцию, насильно осовре-
менивать автора – он просто 
доверился классику. Текст пье-
сы не урезан, не произведено 
никаких перестановок – все 
играется, как написано. И как 
когда-то хохотали наборщики 
типографии над впервые вы-
пускаемым текстом пьесы, так 
хохочет сегодняшний зритель-
ный зал, внимая совершенно не 
устаревшим словам гениально-
го автора (фраза про войну с 
Турцией обрела неожиданную 
актуальность).

Доверившись тексту, Алек-
сандр Латушко доверился и 
актерам. Спектакль густона-
селенный. В нем принимает 
участие 27 человек. Все сце-
ны тщательно проработаны, 
действие нигде не провисает, 
зрительский интерес нарастает 
по ходу событий. Спектакль 
довольно длинный (три часа), 
но этого не замечаешь. На-
чавшись как комедия, пьеса во 
втором акте перерастает в фарс, 
заканчиваясь драматической 
нотой монолога Городничего: 
«Чему смеётесь? Над собой 
смеётесь!..». Сатирических 
красок режиссёр не применяет, 
все герои скорее вызывают со-
чувствие: не мы такие – жизнь 

такая. Взяточничество – явле-
ние обыденное для России: так 
было 200 лет назад, так есть 
и сейчас, так будет и впредь. 
Только Сталину удалось в 
период своего правления ис-
коренить это зло – путем рас-
стрелов и конфискации всего 
имущества, на кого бы оно ни 
было переписано. Ну, да те 
времена позади. 

Все чиновники, протягивая 
деньги, ощущают себя кон-
фузливо и, освободившись 
от них, облегченно вздыхают. 
А уж Бобчинский (Андрей 
Лунев) с Добчинским (Иван 
Шамрин) и вовсе не обязаны 
– они ж помещики и не при 
должностях, – однако старая 

привычка берет верх и хоть 65 
рублей, но всё-таки наскребли. 
Причём просьбы их скорее тро-
гательны: одному нужно, чтобы 
его старшего сына, рожденного 
вне брака, признали законным, 
второму и вовсе – чтобы госу-
дарь знал, что живет в таком-то 
городе такой-то помещик – и 
всё. Такая мошка, а тоже хочет 
в историю войти. Как тут не 
умилиться!

Все исполнители роли чи-
новников чувствуют себя уве-
ренно в предложенном рисунке, 
находят характерные черточки 
для своих героев. Анна Андреев-
на (Ольга Новикова) – корпу-
лентная дама, очень узнаваемая, 
без вульгарности, что я зачла 
бы в плюс актрисе. Мария Ан-
тоновна (Мария Землянухина) 
во втором акте уморительно 
смешна, достигая в сценах с 
Хлестаковым водевильной 
легкости. Несколько пародий-
но выглядит купец Абдулин 
(Михаил Кривов) в рыжем па-
рике, но это легко можно счесть 
пародией на многочисленных 
советских «Ревизоров». Никто 
не портит общей картины, все 
такое родное, русское! Особен-
но это относится к Городничему 
(Сергей Смирнов). Образ на-
столько узнаваем, настолько 
типичен! Так жалко его в конце 
– не сбылись мечты! Но этот 
персонаж покряхтит, покрях-
тит – и будет продолжать своё 
существование. Он особенно-то 
и не обольщался – знает свой 
шесток. А это его «не по чину 
берешь!» Всё установлено ис-
покон века, ничто не может эти 
основы потрясти. 

А вот Хлестаков (Ярослав 
Козлов) вносит в спектакль 
столь необходимое Гоголю 
инфернальное начало. Он явно 
откуда-то не отсюда. Нет, по-
нятно, что из Петербурга, и всё-
таки он инороден. Недаром его 
все опасаются. Да так ли уж он 
глуп? Какие меткие характери-
стики дает чиновникам в пись-
ме к Тряпичкину! У Козлова 
незаурядный темперамент, но 
нужно его поэкономнее рас-
пределять на всю роль, а то 
после ударных сцен видно ис-
тощение сил. Со временем все 
придет в норму, образ задуман 
интересно и дан в развитии. 
Премьера прошла с большим 

успехом, театр поздравляли 
с интересным спектаклем, и 
вдруг 1 декабря стало известно, 
что с Александром Латушко не 
продлили контракт. 

Надо сказать, что Алексан-
дру Николаевичу Латушко 
удалось продержаться на посту 
худрука или, как именовалось 
это раньше, главного режиссе-
ра ТЮЗа дольше всех своих 
предшественников – более 20 
лет. Как всякий творческий 
человек он знавал и поражения, 
и победы. Называю навскидку 
несколько удачных спектаклей 
– «Снежная королева», «В 
открытом море», «Оливер», 
в какой-то степени «Капи-
танская дочка». Но дело не в 
количестве удач или неудач, 
а в том, что Латушко с первых 
шагов по сцене был тюзовцем 
по призванию. 

Другое дело, что он при-
держивался устаревших по-
стулатов советских ТЮЗов: 
репертуар для трёх возрастных 
групп, классика по школьной 
программе, походы классами, 
как бы не замечая, как изме-
нилось время. Нужно было 
вырабатывать новую стратегию 
театра для детей, как это было 
сделано в Российском акаде-
мическом молодежном театре 
или Санкт-Петербургском 
имени А.Брянцева, которые 
привозили к нам такие спектак-
ли, где детская и молодежная 
темы давались в современно 
преломлении. Воспитательное 
начало в них завуалировано и, 
конечно, никакой дидактики 
или идеологических задач, как 
было принято в советские годы. 
Именно в этом направлении и 
должен развиваться современ-
ный детский театр.

Исполняющим обязанно-
сти худрука назначен Вадим 
Кривошеев – актёр, режиссёр, 
человек способный, энергич-
ный и трудолюбивый. В не-
легкие времена выпало ему 
начинать. Воронежский ТЮЗ, 
существующий более 50 лет, 
должен остаться детским те-
атром и осуществлять воспи-
тание детей средствами театра, 
ибо будущее страны во многом 
зависит от тех, кто сейчас шу-
мит, болтает или смеется в 
театральном здании на улице 
Дзержинского, 10.

Сцена из спектакля «Ревизор».
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пУблицистиКА

Если живы 
корни...
Валерий ТИХОНОВ, член Союза писателей России
г. лиски

По одну сторону дедовского двора, вместо забора, ровной 
густой стеной рос какой-то кустарник. И вот однажды, 

тогда еще мальчишкой, вижу, как Ионыч вырубает под 
самый корень эту живую изгородь. Жалость к погибающей 
зелени бросила меня к старику: зачем, мол, рубишь красоту 
такую? 

Сделав еще пару взмахов, дед отвел в сторону топор и, 
потрепав шершавой ладонью мою голову, ответил:

– Стареть начал куст, новой жизни просит. Вот я ему и 
помогаю.

– А сам рубишь!
– Так я ветки старые рублю, корни-то не трогаю. А если 

корни живы, все со временем заново возродится!
И впрямь, поднялся вскоре заборчик снова, зазеленел 

обновленной порослью, словно заново народился... 
Частенько вспоминаются те дедовы слова о жизненной 

силе корней. Особенно, когда нет-нет, да и вернут они в ны-
нешнюю жизнь что-то из прошлого, давно забытого. Пусть 
даже и назовет кто-то это новорожденным явлением сегод-
няшнего дня. Как называют сейчас, к примеру, ширящееся 
в селах движение по созданию так называемых ТОСов – 
органов территориального общественного самоуправления. 
Хорошее, полезное дело, особенно в нынешних условиях, 
когда бремя жизненных проблем все больше ложится на 
плечи сельской, далеко не богатой власти, и таких же, не-
избалованных сверхдоходами, сельчан. Когда растущее рас-
слоение и разобщение людей все безжалостнее уничтожает 
коренное и спасительное для русского народа понятие 
«община», не раз доказавшее свою великую силу во времена 
тяжелейших испытаний...

...Передо мной – бережно хранящиеся в архиве протоколы 
заседаний правления и общих собраний лискинского кол-
хоза «Красный боевик» за 1947 год. В одном из протоколов 
нахожу такую повестку дня: «О проведении в 1948 году 
самообложения населения. Докладчик Сильченко М.»

Постановили: 
1) В соответствии с Постановлением ЦК СНК СССР .... 

провести самообложение сельского населения в 1948 году. 
Самообложение, т.е. собранные средства, пустить на ремонт 
мостов, колодцев, изб-читален, для постройки сараев и при-
обретения пожарной машины.

2) Утвердить следующие взносы самообложения: для 
хоз. колхозников, постоянно проживающих в Лисянском 
сельсовете рабочих и служащих, кооперативных кустарей, 
ремесленников – в сумме 20 рублей на хозяйство.

3) Утвердить следующие сроки уплаты самообложе-
ния: 1-й срок – 1 марта 1948 года, 2-й срок – 1 июня 1948 
года».

Читаю эти строки и думаю: вот где они, корешки ны-
нешних сельских ТОСов! Не на бумаге прописанное, а 
продиктованное самой жизнью, общинное самоуправление. 
Люди понимали, что ослабленное войной государство не в 
силах пока взять на себя их житейские заботы, потому и «в 
складчину» хоть как-то решали деревенские проблемы. Бу-
дучи при этом абсолютно уверенными в том, что собранные 
деньги, все до копеечки, пойдут строго на намеченные цели! 
Колхозная ревкомиссия, постоянно контролируя этот про-
цесс, чуть ли не на каждом собрании докладывала людям об 
использовании общих средств. Вот ещё одна выдержка из 
протокола собрания, прошедшего в январе 1948 года.

«Слушали: об озеленении села.
Доложил Титарев И.В.
Постановили: 
1) Одобрить решение исполкома Лисянского сельсовета 

и принять его к неуклонному исполнению.
2) Обязать правление к-за обеспечить колхозные дворы 

посадочным материалом до 5 деревьев для каждого двора 
(любого сорта). 

3) Поручить правлению к-за объявить всем колхозникам 
план посадки и на очередном собрании доложить об испол-
нении этого решения».

Допускаю, что кто-то скажет мне: чего равнять, другие 
времена были, нужда заставляла! Может, и так, спорить не 
буду. Только ведь и после, когда отступило послевоенное 
лихолетье и в дома пришло, пусть и относительное, но 
благополучие, люди продолжали жить общинной жизнью, 
держась вместе, плечом к плечу. 

И снова вспоминаются детские, юношеские годы...
Бывало, строит кто-нибудь на нашей улице дом, объявит 

на воскресенье мазку хаты, и чуть ли не вся округа сходится. 
Кто-то месит глину с соломой, засучив штаны или подоткнув 
юбку, другие ведрами носят ее к дому, кто-то поднимает эти 
самые ведра «журавлем» наверх… Мазки много, а смотришь, 
к обеду – все готово! Миром-то все можно одолеть. Тут же, на 
улице, стол небогатый накрыт, и начиналось веселое застолье: 
смех, шутки-прибаутки, песни на всю вселенную! Гуляли, 
будто и не уморились от тяжелого труда. И пьяных-то особо 
не было, все уходило в доброе веселье и радость общения.

А не дай тебе Бог – пожар! Днем ли ночью, стар и мал 
высыпали из домов с ведрами, баграми, лопатами, змейкой 
выстраивались от редких колодцев до пожарища, и, звеня 
передаваемыми из рук в руки ведрами, заливали огонь! И 
зачастую, именно эта сплоченность людская спасала жили-
ща, а то и жизни!

Не забылось еще и как уличные колодцы сообща чистили. 
Кого-нибудь из мужиков опустят на колодезное дно, а другие 
принимают от него наполненное илом да мусором ведро. По-
том меняются, пока до конца не очистят. Также, всем миром, 
чистили и родники под песчаным бугром. Каждый год, по 
весне, очищали их донышки от нанесенного половодьем ила, 
обновляли – прокапывали русла ручейков, текущих в луг. 
А потом, глядя на бьющие из-под земли ключики-сердечки, 
пили студеную хрустальную воду. Помню и как поочередно, 
дворами, пасли на лугу частных коров, стадо которых растя-
гивалось чуть ли не на половину улицы, которая была тогда 
одним уютным и добрым домом для своих обитателей. 

Нет сегодня уже ни тех колодцев со студеной живой водой, 
ни коров с полным выменем парного молочка, заилились без 
человеческого внимания многие родниковые ключи... Нет и 
многого другого, что вытеснило новое время. Только я о дру-
гом: теряется при этом что-то еще более значимое, ценное, 
ломается духовный хребет человеческих отношений, отли-
чающих не в лучшую сторону сегодняшние два, а может, уже 
и три поколения от предыдущих. Сам по себе нынче каждый 
живет за высоким забором или железными дверьми, забывая 
про общий дом человеческий. Если горит что, в лучшем 
случае выйдет кто из своей «мини-крепости», посмотрит, 
повозмущается, что пожарной машины долго нет, и опять в 
свои стены – пусть полыхает, не мое же! Бьют, убивают под 
окнами или в подъезде, не выйдет никто на помощь, даже в 
полицию не позвонит, а вдруг потом затаскают? 

Только страшно это и неправильно – жить разобщен-
ными, одинокими при большой массе своей! Когда вроде 
бы есть народ, и нет его – одни единицы в статистических 
отчетах. Только статистика, при всей своей важности, живой 
никогда не была! И не победить ею, даже самой впечатляю-
щей, ни большие беды, ни малые. Ни жизнь как следует не 
наладить, ни от врага отбиться... 

Потому-то и радует возрождение сельских общин, как бы 
их нынче не называли. Главное – не превратить это доброе 
и полезное дело в очередную модную кампанию, сделать 
так, чтобы в основе его были не мероприятия для галочки, 
а душевный порыв объединенных общим делом людей. И, 
конечно же, помнить о живых пока корнях былых времен, 
чтобы случайно топором их не задеть.

«Ревизор» как зеркало современности

Театр
Можно представить себе сомнения и терзания Заслуженного деятеля искусств 
России и Заслуженного артиста РФ режиссера Александра Латушко, когда он 
решил взять в репертуар «Ревизора» Н.Гоголя. Длинный шлейф постановок, 
начиная с 1836 года (некоторые стали классическими), множество актерских 
удач (один Михаил Чехов в роли Хлестакова чего стоит!), наконец постановки 
в самом Воронеже – давняя, с блистательным Хлестаковым – Валерием 
Блиновым и не столь давняя – Анатолия Иванова в Кольцовской драме –  
висел тяжким грузом. Тем не менее Латушко решился – и у него получилось!
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Живут одной семьёй
Сегодня в Дерезовском сель-

ском поселении проживают 958 
человек. В самой Дерезовке 
– 763, остальные – в хуторах 
Донском и Оробинском. Год за 
годом народу становится всё 
меньше и меньше. Впрочем, 
как и в любом другом селе 
России-матушки. Одиннадцать 
лет во главе Дерезовского сель-
ского поселения стоит Инга 
Бунеева. 

– Родом я из села Талы 
Кантемировского района, – 
рассказывает она. – Окончила 
Воронежский педагогический 
университет, вышла замуж и 
в 92-м году вместе с мужем 
приехала на его малую родину. 
Дерезовка давно уже родной 
стала, душа прикипела к ней. 

А дальше — о работе. О том, 
что не только всеми силами 
сохраняют созданное руками 
родителей и дедов, но и сами 
стараются сделать жизнь в селе 
краше.

– Второй год организованно 
вывозим бытовой мусор, бла-
годаря этому удалось полно-
стью ликвидировать свалки, 
в нынешнем году купили ещё 
21 контейнер, полностью обе-
спечив ими село, – продолжает 
Инга Бунеева. – Ремонтируем 
дороги за счет дорожного фон-
да, памятники павшим одно-
сельчанам на хуторах. Нынче 
удвоили количество фонарей 
на улицах, сейчас их более со-
рока. Осветили весь центр, в 
следующем году возьмемся за 
окраины. Общими силами при-
водим кладбища в порядок. 

Инга Борисовна признаётся, 
что бюджет поселения не всегда 
позволяет реализовать заду-
манное. И вот здесь на помощь 
приходят областные програм-
мы. Благодаря участию в них 
удалось газифицировать хутора, 
построить новый водопровод 
в Дерезовке, благоустроить 
братскую могилу в центре села. 
В этом году в Дерезовке рекон-
струировали сквер имени Героя 
Советского Союза Василия Про-
катова. О подвиге девятнадцати-
летнего вологодского паренька, 
закрывшего грудью амбразуру 
вражеского дзота на несколько 
месяцев раньше Александра 
Матросова, здесь знает каждый 
ребёнок. Год назад Дерезовской 
школе присвоили его имя. 

Ещё построили здание 
фельдшерско-акушерского 
пункта, спортивную площадку 
на территории школы. Очень 
выручило участие и победа 
в конкурсе территориально-
общественного самоуправле-
ния, благодаря чему удалось 
привести в порядок кладбище 
в Оробинском. Коллектив 
детского сада выиграл грант 
на миллион рублей. На эти 
деньги закупили и установили 
современную детскую площад-
ку. За счёт районного бюджета 
в прошлом году в сквере возле 
Дома культуры поставили пять 
тренажеров. 

Большую помощь в бла-
гоустройстве населенных пун-
ктов и проведении культурных 
мероприятий оказывают ООО 
«Надежда» и предприниматель 
из хутора Донской Владислав 
Богомолов. 

– В будущем году продол-
жим освещать улицы, ремон-
тировать дороги и прокла-
дывать тротуары, установим 
контейнеры для сбора мусора 
на хуторах, – делится планами 
Инга Бунеева. – Кроме этого, 
на средства местного, районно-
го бюджетов и при финансовой 
поддержке предпринимателей 
планируем отремонтировать 
Дом культуры. Снова подали 
заявку на участие в конкурсе 
ТОС, пришла пора реконструи-
ровать центральный парк и вос-
становить в нем фонтан. Строи-
тельство пожарной части пере-
несли на 2017 год. Хочу сказать 
большое спасибо дерезовцам 
за помощь в благоустройстве 
села. Они не ждут указаний, а 
сами наводят порядок в парке, 
сквере, на кладбищах, проводят 
субботники на территории хра-
ма. Сообща высаживали дерев-
ца, создавая свой Лес Победы, 
а потом и ухаживали за ним. В 
нашем селе люди дружные, с 
общими делами справляемся  
все вместе. Как и наши пред-
ки, живем одной семьей: если 
горе – то в каждом доме, если 
праздник, то для всех.

Работа есть и будет
Несколько десятилетий на-

зад на базе колхоза «Заря ком-
мунизма» было создано ООО 
«Надежда». Фермеров здесь 
нет и никогда не было. 

– Предприятие работает и 
будет работать, – уверен руко-
водитель «Надежды» Сергей 

Бунеев. – Все поля обрабатыва-
ем, заброшенных нет. Сеем зер-
новые, подсолнечник, три года 
назад начали выращивать лен 
масличный. Очень перспектив-
ная культура. Держим стадо ко-
ров, отару овец. Молоко сдаем, 
а вот овечья шерсть никому не 
нужна. Трудятся у нас 60 чело-
век. Техника – отечественная, 
но вся работоспособная.

По словам Сергея Бунеева, 
в прошлом году в местный 
бюджет предприятие перечис-
лило в виде налогов шесть с 
половиной миллионов рублей. 
Тогда же больше ста тысяч 
выделили на ремонт входной 
группы Дома культуры, купили 
форму для сельской футболь-
ной команды. Традиционно 
перед Днём села молодежь с 
ветеранами в футбол играет. 
Регулярно автобус заправ-
ляют топливом для выезда 
спортсменов на соревнования. 
Помогают в ремонте церкви 
Покрова Пресвятой Богороди-
цы. Размещается она в бывшем 
здании школы. С 2012 года 
там совершаются постоянные 
богослужения. 

– Всё это обычные дела, 
текущие, которые мы не име-
ем права не делать, – убеждён 
Бунеев. – Потому что живём 
здесь с рождения, и деды с ба-
бушками, и родители… Как не 
помогать селу? Корнями все в 
Дерезовке.

– А что дальше будет? Лет 
так через десять – пятнадцать? 
– спрашиваю у потомственного 
землепашца, чей отец работал 
на этих же полях бригадиром. 

– Работы в сельском хо-
зяйстве хватит и на десять, и 
на пятнадцать лет, и на всю 
жизнь, только не ленись. В пер-
спективе будем развивать жи-
вотноводство, но хотелось бы 
поддержки от государства для 
молодых аграриев в жилищ-
ном вопросе. Если помогают 
молодым врачам и педагогам, 
то почему не поддержать на-
чинающих хлеборобов? 

«И поём, и пляшем,  
и детей растим»

Воспитатель детского сада 
Ирина Некрасова тоже кор-
нями проросла в дерезовскую 
землю:

– Мы отзывчивые, откры-
тые, все довольны нашим го-
степриимством (что верно, то 
верно. – Т.Г.). Если сравнивать 

с тем, что было и стало… В чём-
то сейчас лучше, в чём-то хуже. 
Но родители никуда не уезжа-
ли, всем работы хватало. Моя 
дочь со своей семьёй живет 
в Воронеже. Мама – Любовь 
Васильевна, до сих пор тру-
дится телятницей и учетчицей 
на молочнотоварной ферме. 
Папа, Василий Федорович, на 
пенсии. Своё хозяйство держат, 
три коровы, огород. Работала 
в школе, в детском саду, по-
том уехала вместе с младшим 
сыном в город. А через неко-
торое время вернулись. Хотя 
он теперь учится в Воронеже, 
но жить и работать хотел бы в 
родном селе. 

Как и её односельчане, Ири-
на жалеет о том, что деток мало 
рождается, что молодежь ищет 
лучшей доли вдали от родного 
дома. И школа здесь есть боль-
шая с крепким учительским 
составом, и детсад хороший. 
Одно плохо – рабочих мест 
мало. 

– Но душа-то их здесь, по-
этому приезжают на выходные, 
на каникулы, в отпуск, места у 
нас необыкновенно красивые, 
воздух изумительный, – про-
должает она, а потом, немного 
помолчав, добавляет. – Мы же 
стараемся вечерами дома не 
сидеть. Ходим в Дом культуры: 
поем в «Дерезовочке», танцуем 
в «Рябинушке». Сейчас вот 
вместе с Ингой Бунеевой реши-
ли организовать фитнес-клуб 
для женщин. Сначала просто 
аэробикой заниматься будем, 
потом, может быть, тренажеры 
приобретем с чьей-нибудь по-
мощью. 

По словам Ирины, Дом куль-
туры работает в полную силу. 
Свои, доморощенные, артисты 
выступают, а также приезжают 
из соседних районов, Воронежа. 
Традиционно на день освобож-
дения села от захватчиков, 16 
декабря, здесь проводят боль-
шой концерт. Не раз от жителей 
других сёл доводилось слышать, 
что столько талантов, как в Де-
резовке, нет нигде. Едва ли не 
через одного все пишут стихи, 
прозу, рисуют, поют. В день 
села концерт растягивается на 
полдня, все хотят выступить. 

– У нас очень много твор-
ческих людей, – дополняет 
Владимир Бледных. – Один из 
них – поэт Николай Иванович 
Черных, постоянно принимает 
участие в конкурсах. Владимир 
Долгополов издавал книги 
местных авторов. Благодаря 
ему вышла целая серия альма-
нахов под названием «Наша 
Дерезовка». В них – история 
села, старинные фотографии, 
рассказы, стихи, песни. Жил 
в селе Иван Михайлович Ель-
шин, художник и композитор, 
его картины до сих пор шко-
лу украшают. Здесь родился, 
работал в районной газете и 
в школе, провел последние 
три года жизни прозаик, член 
Союза писателей СССР Васи-
лий Алексеевич Белокрылов. 
В 1999 году администрация 
Верхнемамонского района 
учредила литературную пре-
мию его имени. Сельской би-
блиотеке и одной из улиц также 
присвоено его имя.

Да и сам Бледных – на-
тура творческая и неугомон-

ная. Будучи директором шко-
лы, Владимир Степанович в 
1991-м «пробил» строитель-
ство нового учебного здания 
на 260 учеников. В старых, 
приспособленных, не было 
ни спортзала, ни столовой, ни 
мастерской. Строили четыре 
года, школьники вместе с учи-
телями помогали каменщикам, 
складывая кирпичи на под-
доны. Расширил фруктовый 
сад, разбитый ещё его отцом. 
Организовал в школьном дво-
ре микрозаповедник степных 
растений. После у центрально-
го входа появился дендрологи-
ческий уголок. Березы, сосна, 
ель, туя, дуб, рябина, бересклет 
– всё это по просьбе директора 
привозили и высаживали на 
память бывшие ученики. 

И ему напоследок задала 
волнующий меня вопрос о 
будущем села.

– Какая жизнь сейчас? А 
кому как, – услышала в от-
вет. – Хотелось бы лучше. 
Всё есть в селе: школа, дет-
сад, фельдшерско-акушерский 
пункт, почта, отделение Сбер-
банка, магазины, газ, водопро-
вод новый. Но пенсии малень-
кие, не разгуляешься. А что 
народу в селе мало трудится, 
так это объективный процесс. 
Производительность труда по-
вышается, количество рабочих 
мест сокращается. Техника сей-
час другая, технологии уже и не 
требуют такого числа людей, 
как было в колхозах. Но ничего, 
как жила наша Дерезовка, так, 
думаю, и будет жить дальше, 
еще не один век. Главное, общ-
ность нашу сохранить.

На крутом берегу

Владимир Бледных – большой знаток 
истории своей малой родины.

Ирина Некрасова  
с внуком Тимуром.
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В память  
о «коммуновце»

В Богучаре, на родине поэта 
и журналиста, бывшего «ком-
муновца» Василия Гончарова, 
в городском Доме ветеранов 
прошла презентация его книги 
«У мирозданья на краю», вы-
шедшей посмертно. 

Это был искренний разго-
вор о скромном и одаренном 
человеке, чье сердце вмещало 
в себя боль простых людей, 
освещалось к ним любовью и 
стремилось познать до конца 
«жизни глубину».

К счастью, сохранилась 
кассета с записью, где он 
выступает в местной теле-
студии на встрече «У ка-
мина», благодаря чему при-
сутствующие смогли «вжи-
вую» увидеть и услышать 
поэта-земляка, читающего 
свои стихи. Это усилило 
интерес к его творчеству и 
вызвало новую волну вос-
поминаний.

Теплые слова об авторе и 
его книге сказал мэр города 
Иван Нежельский, поддер-
жавший идею о создании 
стенда, на который в числе 
местных поэтов, издавших 
свои книги, занесен и порт-
рет Василия Гончарова.

С песнями  
и пирогами 

С творческим отчётом в 
село Хохол приехали соседи-
новогремяченцы. 

Своим визитом они за-
вершили программу еже-
годного районного проекта 
«Творческий отчет город-
ского и сельских поселе-
ний». Гости подготовили 
выставочную экспозицию 
«Наши дарования». В кон-
цертную программу были 
включены разножанровые 
детские номера, выступле-
ния ансамбля русской пес-
ни «Донские просторы», 
ансамбля народных инстру-
ментов под руководством 
Юрия Ляшенко.  Кроме 
того,  зрителей угощали 
кондитерской продукцией, 
производимой на террито-
рии села.

Иван АБРОСИМСКИЙ, 
Василий ЧеРнОуСОВ. 
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Торги проводятся в форме открытого по со-
ставу участников аукциона с закрытой формой 
подачи предложений о цене.

Торги состоятся 15 февраля 2016 г. в 12 часов 
30 минут (везде по тексту информационного со-
общения время московское). Торги проводятся 
на Южной Электронной Торговой Площадке 
(ЮЭТП), размещенной в сети Интернет по 
адресу: http://www.torgibankrot.ru.

На аукцион выставляется следующее иму-
щество в составе Лота №1: 13 (Тринадцать) 
объектов недвижимости, расположенных по 
адресу: г. Воронеж, ул.Пушкинская, д.11а, 
включая: 2 квартиры общей площадью 87,5  
кв.м, 10 машиномест общей площадью 423,8 
кв.м, 1 нежилое помещение площадью 83,2 
кв.м; 2 (Два) объекта недвижимости, располо-
женных по адресу: г.Воронеж, ул.Кольцовская. 
д.46а, включая: автостоянку площадью 9,2 кв.м, 
офис площадью 25,6 кв.м; 33 объекта недвижи-
мости, расположенных по адресу: г.Воронеж, 
ул.Ленина, д.6, включая: трансформаторную 
подстанцию, 30 квартир общей площадью 1 535,2 
кв.м, 3 нежилых помещения общей площадью 
132,9 кв.м, а также право аренды земельного 
участка, расположенного по адресу: г.Воронеж, 
ул.Ленина, 6, площадью 7 048,00 кв.м, затраты 
в незавершенном строительстве жилой дом. 
г.Воронеж, ул.Ленина, д.6, имущественные права 
требования ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 
по Договору б/н от «07» июня 2006 года, за-
ключенному между ООО «Павловскгранит-
Жилстрой» и Урбан Е.А., имущественные права 
требования ООО «Павловскгранит-Жилстрой» 
по Договору б/н от «22» сентября 2006 года, 
заключенному между ООО «Павловскгранит-
Жилстрой» и Плуготыренкова И.Н., Плуготы-
ренков О.В., Плуготыренков Н.О., Плуготы-
ренков И.О., имущественные права требования 
ООО «Павловскгранит-Жилстрой» по Дого-
вору б/н от «22» мая 2006 года, заключенному 
между ООО «Павловскгранит-Жилстрой» и 
Настаушевой Т.Л.; 5 (Пять) объектов недвижи-
мости, расположенных по адресу: г.Воронеж, 
ул.Депутатская, д.11а, в составе 5 нежилых 
встроенных помещений общей площадью 1 124.2 
кв.м; объект незавершенного строительства: 
жилой дом, г.Воронеж, ул.Березовая роща, д.4а, 
и право аренды земельного участка, расположен-
ного по адресу: г.Воронеж, ул.Березовая роща, 
4а, площадью 21 000,00 кв.м. 

Начальная цена продажи Лота № 1: 
239 310 000 (Двести тридцать девять миллио-
нов триста десять тысяч) рублей 00 копеек. 

Размер задатка по лоту №1: 23 931 000, 
00 руб. 

Ознакомление с более подробными характе-
ристиками Лота и документацией относительно 
предмета торгов, получение информации по 
порядку проведения торгов и оформлению уча-
стия в них осуществляется по предварительной 
записи по телефонам Организатора торгов по 
адресу Организатора торгов: г. Москва, Борисо-
глебский пер., д. 13, стр. 1, с 12 часов 00 минут 
до 14 часов 00 минут по рабочим дням в течение 
срока подачи заявок на участие в торгах.

Прием заявок на участие в торгах прово-
дится с 12 часов 00 минут 28.12.2015 г. по 14 
часов 00 минут 08.02.2016г. (включительно) 
по адресу http://www.torgibankrot.ru. Побе-
дителем торгов признается участник, пред-
ложивший в ходе торгов наиболее высокую 
цену за лот. Подведение результатов торгов 
(определение победителя торгов) произво-
дится 15 февраля 2016 г. по адресу Органи-
затора торгов: г. Москва, Борисоглебский 
переулок, д. 13, стр. 1.

Для участия в торгах необходимо в ука-
занный срок приема заявок подать заявку, 
заключить с Организатором торгов договор о 
задатке, внести соответствующую сумму задат-
ка (указав при этом № лота, дату торгов и наи-
менование Должника) на расчетный счет Орга-
низатора торгов – ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР 
КОНСАЛТИНГА И ИНВЕСТИЦИЙ», ИНН 
7710599286, ОГРН 1057748197100, КПП 
770401001, р/с 40702810200000104694 в АО КБ 
«РосинтерБанк» к/с 30101810145250000518, 
БИК 044525518. 

Задаток считается внесенным с даты посту-
пления всей суммы задатка на счет Организа-
тора торгов, указанный в информационном 
сообщении.

Заявка на участие в торгах оформляется в 
форме электронного документа, составляется 
в произвольной форме на русском языке и 
должна содержать следующие сведения:

* наименование, организационно-правовую 
форму, место нахождения, почтовый адрес, 
ОГРН, ИНН (для юридического лица) заяви-
теля;

* фамилию, имя, отчество, паспортные дан-
ные, сведения о месте жительства, ИНН (для 
физического лица) заявителя;

* номер контактного телефона, адрес элек-
тронной почты заявителя;

* предложение о цене приобретения имуще-
ства Должника;

* сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управ-
ляющему и о характере этой заинтересованно-
сти, сведения об участии в капитале заявителя 
конкурсного управляющего, а также саморе-
гулируемой организации арбитражных управ-
ляющих, членом или руководителем которой 
является конкурсный управляющий.

Заявка на участие в открытых торгах должна 
содержать обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в 
данном сообщении.

1. К заявке на участие в торгах должны быть 
приложены копии следующих документов:

1.1. От Претендентов – физических лиц:
– копия общегражданского паспорта РФ 

(все страницы паспорта);
– необходимые одобрения на приобретение 

имущества и иные документы, оформление ко-
торых требуется в соответствии с действующим 
законодательством для заключения сделок.

1.2. От Претендентов – индивидуальных 
предпринимателей:

– копия общегражданского паспорта РФ 
(все страницы паспорта);

– свидетельство о государственной реги-
страции в качестве индивидуального предпри-
нимателя;

– выписка из Единого государственного 
реестра индивидуальных предпринимателей, 
полученная не ранее чем за 30 (Тридцать) дней 
до даты публикации настоящего извещения о 
проведении аукциона в печатном издании;

– необходимые одобрения на приобретение 
имущества и иные документы, оформление ко-
торых требуется в соответствии с действующим 
законодательством для заключения сделок.

1.3. От Претендентов – юридических лиц:
– заверенные копии учредительных до-

кументов и свидетельства о государственной 
регистрации юридического лица;

– выписка из единого государственного 
реестра юридических лиц, полученная не ранее 
чем за 30 (Тридцать) дней до даты публикации 
настоящего извещения о проведении аукциона 
в печатном издании;

– документы, подтверждающие полномочия 
органов управления и должностных лиц пре-
тендента;

– бухгалтерский баланс на последнюю от-
четную, с отметкой налогового органа о при-
нятии;

– письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешаю-
щее приобретение имущества (если это не-
обходимо в соответствии с учредительными 
документами претендента и законодатель-
ством страны, в которой зарегистрирован 
претендент), подписанное уполномоченными 
лицами соответствующего органа управления 
с проставлением печати юридического лица. 
Если предполагаемая сделка является для 
общества крупной, и в соответствии с учре-
дительными документами претендента требу-
ется одобрение крупной сделки, то решение 
о приобретении имущества должно быть 
оформлено в форме решения об одобрении 
крупной сделки, с обязательным указанием 
предельной суммы, ограничивающей полно-
мочия претендента;

– необходимые одобрения на приобретение 
имущества и иные документы, оформление ко-
торых требуется в соответствии с действующим 
законодательством для заключения сделок;

– соответствующее уведомление анти-
монопольного органа о намерении приобре-
сти продаваемое имущество и/или согласие 
антимонопольного органа РФ на приобретение 
продаваемого имущества в случае, если это 
предусмотрено действующим законодатель-
ством РФ. 

1.4. От всех Претендентов:
– оформленная в соответствии с требова-

ниями действующего законодательства дове-
ренность на представителя Претендента, если 
заявка подается представителем Претендента, 
действующим по доверенности;

– договор о задатке, подписанный Претен-
дентом;

– платежный документ с отметкой банка об 
исполнении, подтверждающий перечисление 
Претендентом задатка на указанный в сообще-
нии о торгах расчетный счет.

2. Указанные документы должны быть пред-
ставлены в виде копий, сделанных с оригиналов 
или с надлежащим образом заверенных копий, 
которые в части их оформления, заверения и 
содержания должны соответствовать требова-
ниям действующего законодательства РФ.

3. Документы должны быть подписаны 
уполномоченным лицом и заверены надлежа-
щим образом.

4. В документах не допускается наличие 
подчисток и исправлений. 

5. Все страницы документов должны быть 
четкими и читаемыми (в том числе и пред-
ставленные ксерокопии документов, включая 
надписи на оттисках печатей и штампов).

6. Документы, содержащие помарки, подчист-
ки, исправления и т.п., не рассматриваются.

7. Документы, предоставляемые иностран-
ными организациями/физическими лицами, 
должны быть оформлены в соответствии с требо-
ваниями действующего законодательства РФ.

8. Иностранные физические и юридические 
лица допускаются к участию в аукционе с со-
блюдением требований, установленных законо-
дательством Российской Федерации.

9. В случае, если представленных претенден-
том документов недостаточно для определения 
возможности допуска претендента к участию 
в торгах в соответствии с законодательством 
Российской Федерации, организатор торгов 
вправе запросить у претендента предоставить 
до момента начала подведения итогов рассмо-
трения заявок дополнительные документы, 
необходимые для определения возможности 
допуска претендента к участию в торгах. 

Прилагаемые к заявке документы пред-
ставляются в форме электронных документов, 
подписанных электронной цифровой подписью 
заявителя.

С победителем торгов заключается договор 
купли-продажи в течение 5 дней с даты получе-
ния участником, признанным победителем тор-
гов, предложения конкурсного управляющего о 
заключении соответствующего договора. 

Оплата приобретенного на аукционе имуще-
ства производится в течение 30 дней с момента 
подписания договора купли-продажи по цене, 
предложенной победителем, путем перечис-
ления соответствующей суммы за вычетом 
задатка на расчетный счет Должника:

ООО «Павловскгранит-Жилстрой»:
ИНН 3666091327 КПП 366601001 ОГРН 

1023601574150
р/с 40702810500390002151 в Филиале ВоРу 

ОАО «МИнБ» г. Воронеж
к/с 30101810700000000895, 
БИК 042007895.
С проектами договоров купли-продажи и 

договором о задатке можно ознакомиться по 
адресу электронной площадки: http://www.
torgibankrot.ru.

На правах рекламы.

ОрганизатОр тОргОв – ООО «ПравОвОЙ ЦЕнтр КОнСаЛтинга и инвЕСтиЦиЙ» 
(121069, г. Москва, Борисоглебский пер., д.13, стр.1, тел.: 8(495)645-34-74, e-mail: pravcenter01@mail.ru) 

СООбщаЕт О ПрОвЕдЕнии тОргОв ПО ПрОдажЕ имущЕСтва, 
принадлежащего Обществу с ограниченной ответственностью «Павловскгранит-жилстрой» 

(ОГРН 1023601574150, ИНН 3666091327, юр. адрес: 394030, Воронежская обл., г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 46а) (сокращенное наименование – ООО «Павловскгранит-Жилстрой»), 
признанного Решением Арбитражного суда Воронежской области от 27.05.2014 г. по делу № А41-9936/2013  несостоятельным (банкротом) (далее - Должник).

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!

Памяти Ю.Б.Романова
Воронежская культура 

понесла невосполнимую 
утрату. 21 декабря на 71-м 
году жизни после тяжелой 
и продолжительной болезни 
скончался Юрий Борисович 
Романов – народный артист 
России, композитор, худо-
жественный руководитель 
ансамбля «Воронежские 
девчата». 

Почти сорок лет облик 
этого коллектива опреде-
лялся талантом Юрия Бори-
совича. Именно благодаря 
ему «Воронежские девчата» 
стали ансамблем европейского уровня, во многом форми-
ровавшим имидж нашего региона. Достаточно напомнить, 
что коллектив выступал на открытии зимней Олимпиады 
в Сочи. 

Уход из жизни Юрия Романова – невосполнимая 
утрата не только для филармонии и ансамбля, но и всей 
воронежской и российской культуры. 

Скорбим. 
Совет Воронежской областной думы. 

 Коллектив ЗАО «Воронежский комбинат 
строительных материалов» выражает глубокие 
соболезнования и слова поддержки жене, детям 
и внукам в связи с кончиной председателя Со-
вета директоров комбината 

василия ивановича 
жагЛина

Горько сознавать, что остались нереализо-
ванные планы, не осуществились мечты, ко-
торыми был полон этот яркий и талантливый 
человек, великолепный профессионал. Уход из 
жизни Василия Ивановича – большая потеря 
для комбината, которому он служил верой и 
правдой.

Мы навсегда сохраним светлую память о 
Василии Ивановиче.

Футболисты воронежского «Факела», завершившие 
осенний отрезок первенства ФНЛ на пятом месте в 
турнирной таблице, сейчас отдыхают. Правда, полно-
ценным этот отдых назвать нельзя: приходится под-
держивать себя в хорошей спортивной форме. 

максим СКВорЦоВ
Каждый футболист получил задания на отпускной период, 

отступать от которых – непозволительная роскошь. В составе 
команды произошли небольшие изменения. В футболках «Факе-
ла» мы больше не увидим вратаря Омельченко, не выдержавшего 
конкуренции с Саутиным, полузащитника Жиляева, который, 
оправившись после травмы, так и не набрал необходимых физи-
ческих кондиций, и опытного защитника Могилевского. Тандем 
молодых центральных защитников Шахов-Бурнаш играет почти 
безупречно, и держать ветерана на скамье запасных просто не-
целесообразно. Руководство клуба поблагодарило теперь уже 
бывших футболистов «Факела» за сотрудничество и пожелало 
успеха при выступлениях за другие клубы. Подчеркнем, что до-
говор с футболистами был расторгнут по обоюдному соглашению 
сторон. Порадовала новость о том, что получивший травму в до-
машнем матче с «Енисеем» защитник «Факела» Иван Дранников 
вернулся в строй. После перенесенной более десяти недель назад 
операции он приступил к активным тренировкам.

Пока футболисты находятся в отпуске, полным ходом идет 
селекционная работа, которая не прекращается ни на один день. 
Для того чтобы попасть в стыковые матчи (а для этого нужно 
занять 3-4-е место по окончании сезона), «Факелу» необходимо 
точечное усиление. Ведутся переговоры с квалифицированными 
игроками, способными уже весной укрепить ряды коллектива. 
Называть их имена пока рано, но некоторые из них уже примут 
участие в первом учебно-тренировочном сборе 2016 года. С 13 по 
20 января действующие футболисты и, возможно, некоторые потен-
циальные новички проведут цикл втягивающих занятий на своей 
учебно-тренировочной базе в Тенистом. С 24января по 7 февраля 
запланирован выезд в Сочи, где пройдет первый этап серьезной 
подготовки к заключительному отрезку первенства России.

Тем временем стало известно, что воронежским полузащит-
ником Владиславом Рыжковым, выступающим за тульский 
«Арсенал», заинтересовался московский «Локомотив», но пока 
официальных запросов по его трансферу в «Арсенал» не посту-
пало. Порадовало и известие о том, что по итогам опроса игроков 
и тренеров ФНЛ лучшим футболистом лиги 2015 года стал во-
ронежский голкипер команды «Газовик» (Оренбург) Дмитрий 
Абакумов.

ФУтбОЛ

«Факел»:  
игроки в отпуске,  
тренеры работают

хОККей

«Кристалл» (Саратов) – 
«буран» (воронеж) –  

2:3
Очередные соперники «Бу-

рана» – коллективы из Сара-
това и Пензы – имеют богатые 
хоккейные традиции, но в 
этом сезоне выступают из рук 
вон плохо. Основная причина 
банальна: слабое финансиро-
вание. Но это совсем не значит, 
что аутсайдеры отдают очки 
без боя…

В надежде исправить неза-
видное турнирное положение, 
руководство «Кристалла» чуть 
более месяца назад пошло на 
значительную ротацию со-
става. А началась перестройка 
с перемен на капитанском 
мостике. В качестве главного 
тренера волжан возглавил 
Андрей Лунёв, хорошо знако-
мый любителям хоккея Черно-
земья по успешной работе с 
ХК «Россошь» (в МХЛ) и 
ХК «Липецк» (в ВХЛ). Под 
его руководством «Кристалл» 
чередует победные игры с 
откровенно провальными и 
по-прежнему занимает пред-
последнее, 25-е, место в табели 
о рангах.

Победа над одним из аут-
сайдеров далась воронеж-
цам с огромным трудом. И не 
зря на послематчевой пресс-
конференции наставник «Бу-
рана» Александр Титов кон-
статировал: «Зрителям такой 
хоккей понравился, а тренерам 
добавил седых волос». Счёт 
был открыт в середине перво-
го периода, когда Алексей 

Князев-младший реализовал 
численное большинство. Во 
второй 20-минутке хозяевам 
льда удалось восстановить 
паритет, а в самом начале 
третьего периода «Кристалл» 
вышел вперёд. После этого 
игроки «Бурана» взвинтили 
темп игры и забросили ещё две 
шайбы в ворота волжан – от-
личились Максим Коробов и 
всё тот же Князев-младший. 
Забегая вперёд, отметим, что в 
домашней игре с «Челметом» 
результативный дубль записал 
на свой счёт его тёзка и одно-
фамилец – капитан команды 
Алексей Князев-старший. 

«дизель» (Пенза) –  
«буран» (воронеж) –  

0:3
Если у «Кристалла» тре-

нерская рокировка произо-
шла более месяца назад, то 
руководство «Дизеля» ре-
шилось на серьёзные пере-

мены буквально перед игрой 
с «Бураном». Нередко по-
добного рода встряски хотя 
бы в краткосрочный период 
идут команде на пользу, но в 
данном случае этот «закон» не 
сработал. Нельзя сказать, что 
игра для воронежцев прошла 
легко и просто, но три очка они 
заработали и оставили свои 
ворота на замке. Стоит отме-
тить авторов результативных 
бросков – это Александр Чи-
стяков, Андрей Спиридонов 
и Руслан Башкиров, а также 
«сухарь» голкипера Ильи 
Андрюхова. 

«буран» (воронеж) –  
«Челмет» (Челябинск) – 

3:1
Сыграв два матча на вы-

езде, воронежцы открыли 
очередную домашнюю серию 
поединком с «Челметом». 
Этот коллектив находится на 
грани попадания в плей-офф, 

поэтому очки уральцам нужны 
как воздух.

Самым богатым на события 
в этом поединке оказался пер-
вый период. Счёт в матче был 
открыт на десятой минуте, ког-
да капитану «Бурана» Алек-
сею Князеву удалось реализо-
вать численное большинство. 
Спустя три минуты, он же стал 
автором второй заброшенной 
шайбы в ворота «Челмета». Но 
на первый перерыв команды 
ушли при счёте 2:1, и, казалось 
бы, интрига вернулась. Однако 
в концовке второго отрезка 
матча Александр Буйницкий 
забросил очень нужную для 
воронежцев шайбу, которая 
окончательно сломила сопро-
тивление гостей. 

– Хочу поблагодарить ребят 
за то, что выполнили предмат-
чевую установку, – отметил 
главный тренер «Бурана» 
Александр Титов. – Третий 
матч подряд играли без своего 
лучшего бомбардира Павла 
Копытина, который выбыл 
из строя по семейным обстоя-
тельствам. В его отсутствие 
первое звено и в Пензе не-
плохо сыграло (ребята забро-
сили две шайбы), и в матче с 
«Челметом». Всегда тяжело, 
когда пропускает игру один из 
ведущих хоккеистов, но свято 
место пусто не бывает. Если 
кто-то выбывает, то другой 
должен восполнить пробел, 
приносить пользу команде и 
делать результат.

После 32 игр «Буран» на-
брал 60 очков и поднялся 
на пятое место в турнирной 
таблице.

«Буран» уже в пятёрке
Одержав победы в трёх играх подряд, наша ледовая дружина значительно улучшила 
свои турнирные показатели
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Отстоять свои ворота любой ценой!

поздравительная открытка
В круговерти повседневных забот мы и сегодня не забываем:  

24 декабря – день рождения 
Татьяны Анатольевны 

ИвАннИковой. 
А сегодня у нее и вовсе – яр-

кая дата. Тепло и сердечно по-
здравляя нашу жизнерадостную 
«пчёлку», мы желаем ей крепкого 
здоровья, счастья, благополучия 
и как можно больше поводов для 
хорошего настроения.

                     «Коммуновцы».

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
27.11.2015 г. в воронеже из-за подозрительной сумки 

эвакуировали людей с четвёртого этажа «максимира».
Дмитрий Плотников: «Ну, может, и хорошо, бдительные 

граждане!»
08.12.2015 г. 49-летний житель воронежской области 

познакомился с матерью в ходе судебного разбиратель-
ства.

Ольга Шабанова: «Жуть! Встреча с небытием...»
11.12.2015 г. «ушёл в помощники главы Крыма».
Samsv: «В нынешнем году фонд полностью завершил все 

работы по капитальному ремонту в 170 многоквартирных 
домах». Это не за год, а по данным на 30.09.2015. «Улучшили 
свои жилищные условия более 12 тысяч граждан» – проведём 
беглый расчёт. Умножаем на 12 тысяч на 30 лет (программа 
ФКР рассчитана на 30 лет), получаем только 360 тысяч чело-
век. А остальные? К сведению, одних платёжек в январе фонд 
отправил 450 тысяч штук. Если собираемость за месяц 80%, 
то 450000х0,8=360 тысяч платёжек. А одна платёжка – это не 
один человек, а целая семья. Средний состав семьи в России 
3-3,2 человека. Умножаем, получаем в среднем 1 млн. человек, 
нуждающихся в капремонте. То есть вместо 1 млн. капремонт 
за 30 лет получат только третья часть – 360 тыс. чел. Типичный 
пример финансовой пирамиды. Платят все, а капремонт по-
лучат только первые дома, которые в плане».

14.12.2015 г. в воронеже за сутки выявлены три факта 
фиктивной постановки на учёт иностранцев.

Александр: «Это неизбежность, если люди идут на такие 
меры. Страна нищает. Воронеж – один из беднейших городов 
России. Некоторым людям уже не на что жить. Люди идут на 
всё ради выживания и заработка хоть какой-то копейки».

21.12.2015 г. мэр воронежа – в золотой середине ито-
гового рейтинга за 2015 год.

Jolliff: «Полтавченко много для Питера делает, а рейтинги 
составляют тоже люди. Поэтому и результаты подгоняют под 
свои нужны. Кто должен, тот и побеждает. Показуха».

ПРАВОСЛАВИе
Первая литургия в селе
В селе Рыбное Острогожского района нет православ-
ного храма. Многочисленные просьбы жителей села 
в различные инстанции не остались без внимания. 

И вот в отремонтированном здании, предоставленном ве-
рующим сельской администрацией, в день чествования памяти 
святителя Николая Чудотворца была совершена первая литургия. 
Молельный дом открыт для прихожан благодаря неравнодушным 
людям, усилиями которых в здании произведена замена окон, вы-
крашены стены,  проведены необходимые коммуникации. Теперь 
и жители небольшого села Рыбное смогут по праздникам и по 
велению души зайти в храм Божий, сообщает сайт Острогожской 
и Россошанской епархии Воронежской митрополии.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.


